

**PALABRAS DE LA PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD DE
MADRID, ISABEL DÍAZ AYUSO, EN EL MENSAJE
NAVIDEÑO DE TELEMADRID**

31 de diciembre de 2025

Feliz noche desde el Parque de Bomberos de Alcalá de Henares, que en 2025 ha celebrado su quincuagésimo aniversario.

Medio siglo de historia que los 82 bomberos que actualmente componen este parque han compartido con los alcalaínos y el resto de madrileños a lo largo de este año que hoy acaba.

En esta ocasión, hemos elegido hablarles desde aquí para celebrar estas últimas horas junto a ellos y agradecerles el trabajo que realizan todos nuestros servidores públicos y, en concreto, este cuerpo que cada día antepone su vida para salvar la nuestra.

Este ha sido un año muy difícil en la lucha contra el fuego. Una parte importante de nuestra maravillosa España ha ardido. Con ella, miles de personas han perdido sus montes, casas, negocios o animales. Y algunas, su propia vida.

A todos ellos queremos recordarles, porque su dolor es el nuestro. Y porque sólo así podremos remediar en parte sus efectos devastadores y pensar en cómo intentar evitarlos a futuro.

También, a los bomberos que han fallecido en acto de servicio, a quienes distinguimos a título póstumo: a Vicente, Fernando, Jorge, Luis Alberto y Rafael.

Y a Jesús y Sergio, que perdieron la vida en el incendio de un garaje en Alcorcón.

A todos ellos y a sus familias les trasladamos nuestra gratitud.

El Cuerpo de Bomberos de la Comunidad de Madrid está formado por 22 parques tras la incorporación este año del de Fuenlabrada.

1.700 personas que componen un gran equipo de élite que actúa en toda la región y en aquellos lugares de España y del mundo donde pueden ser de ayuda, como en la Dana de Valencia, en los incendios de Extremadura, Castilla y León o Cataluña, terremotos, inundaciones... Sin entender de fronteras dentro de nuestro propio país.

Somos la región con los mejores tiempos de respuesta y la mayor densidad de medios terrestres y aéreos de Europa, para garantizar una atención inmediata, profesional, humana. Porque en muchas ocasiones, la vida se juega en minutos.

La pasada primavera sufrimos el peor episodio de lluvias en 135 años. Y como casi toda España, un apagón inédito que duró 12 horas, que se gestionó de manera excelente gracias también a los profesionales de la Agencia de Seguridad y Emergencias Madrid 112.

Entre uno y otro se realizaron casi 1.000 intervenciones y se gestionaron cientos de miles de llamadas que consiguieron que la actividad de los servicios críticos, como los hospitales, se mantuvieran, así como la vida ordinaria sin lamentar daños importantes.

Además, en verano sufrimos 55 incendios importantes, destacando los de Méntrida- Villamanta, Aranjuez, Madrid capital, Tres Cantos y Colmenar Viejo, zonas sobre las que estamos trabajando para limpiar y reforestar rápidamente.

Somos una región en la que vivimos más de 7 millones de personas, a las que se suman las que vienen a trabajar o nos visitan cada año por diferentes motivos.

Sin nuestros equipos de emergencias, sin nuestros servicios públicos, la libertad de la que disfrutamos en esta región de alta densidad de población y eventos, sería imposible.

Gracias por eso a todos nuestros servidores públicos, destacando a Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, equipos de emergencias, sanitarios, voluntarios...

Nuestro afán es que la Comunidad de Madrid siga creciendo y consolidándose como una región de aspiraciones, buenos propósitos y alegría. Que no pierda su carácter popular y callejero, social. En equilibrio.

Para mantener los mejores servicios públicos es necesario mantener una economía fuerte, pujante, que llegue a todos.

A los autónomos; a la empresa familiar; a las grandes y pequeñas y a sus empleados, su mayor tesoro. A los jóvenes; a los padres en paro o que apenas llegan a fin de mes; a los que han pasado ya el ecuador de su vida laboral; a los jubilados. Todos cuentan y en todos pensamos.

Este equilibrio sólo posible si las administraciones gestionamos respetando el gasto público, la economía regional y el bolsillo de los ciudadanos.

Por eso, dentro de nuestras competencias, en la medida de nuestras posibilidades, tenemos una fiscalidad justa, que alivie la carga burocrática e impositiva que sufren todos los españoles.

En esta legislatura hemos bajado los impuestos en 34 ocasiones. En 2025, destacaría la bonificación en el de donaciones y sucesiones entre hermanos, tíos y sobrinos.

Mañana, 1 de enero, estrenaremos una nueva bonificación de hasta el 95% en el Impuesto de Transmisiones Patrimoniales y Actos Jurídicos Documentados para comercios con historia, aquellos que tienen más de 50 años y no queremos que desaparezcan. Sin ellos Madrid no sería lo que es.

Además, hemos eliminado o simplificado 210 normas para promover una burocracia más ágil y hemos organizado la carrera profesional de los empleados públicos para incentivar su esfuerzo y resultados.

Mañana también entra en vigor la deducción en la matrícula de estudios universitarios y Formación Profesional para aquellos madrileños que estudian y trabajan a la vez, especialmente los que parten de una situación económica más desfavorable.

2025 será recordado como el año en el que quisimos proteger, como nunca, la infancia y a la preadolescencia en sus colegios, volviendo a las esencias de la EGB, a los entornos seguros, por su salud, su rendimiento escolar y la conciliación de los padres.

Por eso fomentamos la jornada partida e iniciativas como la de los patios abiertos y los colegios abiertos en días no lectivos. Donde pueden pasar más horas en su entorno escolar, viviendo la infancia en plenitud, haciendo deporte, actividades complementarias, alejados de las drogas y el exceso de las pantallas... Contra su soledad y el sedentarismo.

Por otro lado, quiero destacar dos grandes obras que han empezado en 2025 y van a transformar los servicios públicos de la Comunidad de Madrid: la Ciudad de la Justicia y la Ciudad de la Salud.

La primera, unificará en Valdebebas las 26 sedes judiciales repartidas hoy por toda la capital, para facilitar a los ciudadanos y a los profesionales el acceso a una justicia moderna, más ágil, a la altura de los tiempos y de éste Madrid.

Getafe y Torrejón de Ardoz también han estrenado palacios judiciales este año.

Por su parte, la Ciudad de la Salud será el complejo biosanitario más importante de Europa, uniendo el Hospital de La Paz y la facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid, donde comenzaremos por el bloque pediátrico y la unidad de protonterapia, tratamiento que ya está salvando muchas vidas en otros hospitales madrileños.

En 2025 hemos abierto la primera Unidad de Media Estancia para pacientes con ELA en España, a los que trasladamos nuestro cariño una vez más y cerramos como hicimos el año pasado con ellos. Hemos avanzado en tratamientos pioneros como los cribados en bebés, y aquellos que ya detectan o previenen más de 300 enfermedades, entre ellas el cáncer, con programas como 'Prevecolon'.

También somos la primera Comunidad autónoma en vacunar a la población adulta contra el virus respiratorio sincitial, el que más neumonías provoca entre los mayores.

Además, seguimos trabajando para ofrecer todas las viviendas posibles a los madrileños. Más de la mitad de las protegidas que se construyen en España, se levantan aquí.

Y damos más seguridad a propietarios, inquilinos y contra la ocupación, dentro de nuestro margen competencial y legislativo, mientras estamos ofreciendo todos los planes posibles, como el último de choque que aportará otras 15.000 casas en los próximos años.

Un problema nacional que pide más oferta y libertad, más seguridad jurídica y menos burocracia para que salarios y construcción lleguen cuanto antes.

Por otro lado, llevamos los mejores servicios públicos a todos los pueblos de la región con menos de 20.000 habitantes con nuestro programa 'Pueblos con vida', para embellecerlos y ofrecer cultura, deporte, juventud y comercios a 143 municipios rurales.

Para que 600.000 vecinos pueden hacer gestiones con la administración o sacar dinero de un cajero, sin tener que desplazarse. Los mayores, enfermos crónicos o embarazadas tendrán pronto la farmacia y otros servicios sanitarios básicos en casa.

Además, Metro de Madrid, uno de los mejores, ha crecido enormemente sólo en este año con la ampliación de la Línea 3, que ya une Villaverde Alto con El Casar, Metro Sur.

También hemos reabierto la Línea 7B hasta el Hospital del Henares y la renovada Línea 6, mientras llevamos una nueva línea al aeropuerto: la 5, lo que sucede en muy pocas ciudades del mundo.

Además, trabajamos para terminar el tercer carril de la M-607 entre Tres Cantos Norte y Colmenar Viejo.

Queridos amigos:

Queremos que 2026 sea para los madrileños y para el resto de los españoles un año lleno de alegrías, nuevos proyectos, de ilusiones y ganas de construir juntos.

Llegarán a Madrid nuevos eventos deportivos, culturales y empresariales nacionales e internacionales. Nuevos servicios públicos, proyectos que curen enfermedades, salven vidas, faciliten nuestro día a día.

Celebraremos el 175 aniversario del Canal de Isabel II, una de las mejores aguas del mundo.

Y una de las mejores ferias de turismo del planeta, Fitur, el festival de la Hispanidad o Mad Cool, que volverán a llenar nuestras calles de alegría, música, color y celebración en comunidad.

La vida es una aventura maravillosa que ha de vivirse azarosamente, libre. Para darse en plenitud y que saque lo mejor de cada uno. Sin dejar a nadie por el camino.

Para esto hemos de asumir que, afortunadamente, cada persona es diferente, única, insustituible. Que sólo podemos ser iguales ante la ley y las oportunidades.

Y reivindicar el respeto por cada vida, por cada una de sus decisiones personales, por las aspiraciones y peculiaridades de cada uno. Desde esa pluralidad es como juntos podemos afrontar todo lo bueno y malo que esté por venir.

Por eso la Comunidad de Madrid es la región más viva del momento. La que mejor conecta las tradiciones con las tendencias, sin sectarismo, la que pone freno a los totalitarios y a las ideologías que sólo sirven para dividir, enfrentar y empobrecer.

Como dijo su Majestad El Rey Felipe VI en su mensaje de Nochebuena, “podremos lograr nuestros objetivos, con aciertos y errores, si los emprendemos juntos; participando todos, orgullosos, de este gran proyecto de vida en común que es España”.

Madrid es la España de siempre, con más ganas que nunca.

Feliz noche y feliz 2026 a todos.